



# Message

第 41 号

2023.12.22

## =メッセージ=

島根県立島根中央高等学校  
島根中央高等学校PTA広報委員会

保護者の皆様、平素より  
PTA活動に  
ご理解・ご協  
力を賜り誠に  
ありがとうございます。

もグッと込み上げてくるものが  
ありました。お手伝い頂きまし  
た保護者の皆様、ありがとうございます。

昨今PTAについての役割や  
組織自体の必要性を耳にするこ  
とがあります。PTAは保護者  
と教職員で構成され、それぞれ  
の立場は違えど同じ目的を持ち、  
多くの交流を通して気づきや学  
びも生まれてきます。



本校では現  
在、県外の生  
徒が中学卒業  
で過ごす「しま  
ね留学」

ある本校が全国7校のうちの1  
校として選定されました。  
しまね留学の2つの制度のも  
とで得られる経験に共通するの  
は、カリキュラム内外での地域  
文化・人とのつながりや、課題に  
向き合う探究学習ですが、根本  
には学びたい欲求が生徒にある  
のかどうか、そして、「知りたい」  
「人となりたい」という思い  
がもてることも非常に大切であ  
ると思います。また、県内生にと  
つても、違う社会で生きてきた  
人の人生に触れる機会となり、  
多様な価値観との出会いいや、視  
野の広がり等の効果を生み出  
ています。

本校では、令和6年度より探  
究学習「明日への扉」と題して、  
学校地域探査・自分探査、進路探  
究、未来探査として対象を広め  
た地域での経験を通じて「自ら  
未来を創る力」を育むとともに、  
地域で出会った多様な仲間と共に  
に「地域の未来」をも育んでいくこ  
とが、この意欲のある高校生のチ  
ヤレンジを応援するものです。

本校では、令和6年度に向けて  
この事業に採択された全国22  
校のうちの1校としての受け入  
れ準備、また、本校から採択校へ  
の送り出し準備を行っています。  
また、「みらいハイスクール」の  
モデル校として、生徒が挑戦し  
たいという時に背中を押してくれ  
る、まち全体がキャンパスで  
お願いいたします。

今後とも温かいご支援・ご協  
力を賜りますようお願い申し上  
げます。

ありがとうございます。  
今年の5月より感染症法上の位  
置づけが5類に引き下げられ、  
足踏みをしていた社会全体がよ  
うやく前に向かつて動き出しました。

3年生のわが子も入学当初か  
らコロナ禍の影響を受け、様々  
な活動制限を強いられてきました。  
した。本来ならもっと開放的で楽  
けではないはずです。

今年度の学園祭は、そんな切  
ない気持ちでいた保護者は私だ  
けではないはずです。

徒会の皆さん企画し、川本町観  
光協会様のご協力により盛大  
に開催して頂きました。PTA  
としても何かやろう!と、1ブ  
ース出店させて頂き、普段顔を  
合わせることがない保護者の  
笑顔を間近で見ることができ、  
とても楽しい時間となりました。  
何より子どもたちの飛び切りの  
笑顔を間近で見ることができ、  
ようやく高校生らしい学園祭が  
出来たんだなど、保護者として

PTA活動という、敷居が  
高く面倒くさいイメージで、私  
も副会長を打診された時は、「私  
なんてどんでもない」という気  
持ちでいました。しかし、実際に  
関わってみると、活動自体は難  
しいことや面倒なことはほぼあ  
りません。むしろ、会議や活動を  
通して学校へ行く機会が増え、  
学校の環境や抱えている問題な  
ど、子どもたちからだけでは得  
られない状況が分かり、関われ  
ば関わるほど先生方とも距離が  
一層近くなるような気がします。

PTA活動は役員のみでは難し  
く、皆様のご協力により初めて  
円滑に行われるものだと思います。

今後とも温かいご支援・ご協  
力を賜りますようお願い申し上  
げます。

## 子どもたちの飛び切りの笑顔

PTA副会長 山藤美恵

教頭繁田雅行

## 2つの「しまね留学」と「探究学習」

## 中・四国地区高P連大会に参加して

PTA会長 名 原 昌 邦

7月14日(金)、倉敷市民会館を会場に開催された「第65回中国・四国地区高等学校PTA連合会岡山大会」に参加してきました。大会テーマは「集まればここにはればれ 晴れの国へ」「集まる」「話す」の大切さ再発見でした。

コロナ明けの大会は、1200人のPTA関係者が集まり、会場は熱気に溢っていました。

記念講演は、建築家・作家の稲葉なおと氏が「倉敷から始める家族旅」と題し、家族旅行に興味がなくなる年頃の高校生が、心を動かすきっかけになるような建築にまつわる旅の豆知識を紹介して頂きました。

稲葉氏の故郷、津山の美しい建築を紹介した写真集が従弟であるB, zの稲葉浩志氏が序文を寄稿された効果もあってベストセラーになつたそうですが著者の稲葉さんと序文の稲葉さんを撮った神社が観光名所になつていてそれを「みんな178円を入れてくるんだよ。」で始まりました。他にも津山高校は国の重要文化財に指定されていることや、興譲館高校と半沢直樹のロケ地で有名な東京の学士会館とは繋がりがあること等、56個の豆知識

午後からは、倉敷市内の3校から課題解決型学習(PBL)の発表がありました。

高校生が、地域課題や解決策を見出し、地域の方々と連携して取り組んだ成果を生き生きと発表している姿が印象的でした。元々島根発のPBLだと思いませんが全国に広がっていると実感し、予測不能な現代社会を生き抜く為には必要な学習であることを再認識しました。

最後の研究協議では、コロナ禍における制限された中での新たな取り組み等、広島、徳島、岡山の3県から、それぞれの活動を振り返った報告がありました。

今回は久しぶりの倉敷で知見を広げる機会を頂きました。次は家族旅行で講師からご紹介があつた知識を活かし、岡山の伝統建造物をゆっくりと巡りました。岡山の伝統建造物をゆっくりと巡りました。家族が興味あるかは微妙ですが…。

## 学園祭PTAバザー

9月2日(土)、学園祭の2日目に「島

根中央高校マルシェ」が開催されました。PTAでもこれに参加し、PTAバザーとして、役員や評議員が、お弁当やパンなどを販売しました。生徒たちには、大変好評でした。品切れが相次ぎ、途中でお弁当やパンなどを追加するなどの盛況ぶりでした。

以下は、販売員として参加された方々の感想です。

◎コロナ前の学園祭を知らないので、私としても初めてのことと、一体どれくらい売れるのだろうかと不安でしたが、始まつてみるとあつという間に完売。2回ほど町内へサンドイッチなど仕入れに走ることになりました。とてもにぎやかで生徒の皆さんも楽しそうでしたし、そんな姿を見ることができて本当に嬉しかつたです。

◎生徒さんや保護者の方と会う機会がなかなかないので貴重な時間となりました。コロナの規制が緩和され、マスクをはずしている人も増え、表情が読み取りやすくなつてきました。学校の雰囲気も分かり良い機会でした。楽しいことをたくさんやつて3年間思い出を作つていつて欲しいです。

な学園祭でした。

◎飲み合うことがなくスムーズに行えました。コロナの規制が緩和され、マスクをはずしている人も増え、表情が読み取りやすくなつてきました。学校の雰囲気も分かり良い機会でした。楽しいことをたくさんやつて3年間思い出を作つていつて欲しいです。



◎飲み物担当でしたが、ステージ発表が終わつてから生徒たちが続々と買いに来てくれたので、準備段階で飲み物ケースに入るだけ沢山入れて冷やしておけば良かつたと思いました。ペットボトルの水滴を拭くためのタオルがなく、先生がハンドタオルを持つて来てください、それで対応しました。来年度は最初から準備してあると助かると思います。グランドにテーブルが準備してあり、飲食されている人も多数おられたので、その近くにもゴミ箱を置いてあつてもいいのかなと思いました。

### PTA奉仕作業

8月19日(土)、生徒たちが整つた環境で2学期を迎えるよう、PTAによる奉仕作業を計画しました。当日は7時30分から1時間程度、保護22名、教職員8名、生徒11名で、校舎周辺の草刈りや、草取り、落ち葉の除去などを行いました。暑い中大変な作業だつたと思いますが、おかげさまで、生徒たちは気持ち良く2学期を過ごすことができ

## 部活動大会結果等報告

ました。参加していただいた皆さん、ありがとうございました。

### 女子バレーボール部

○石見地区高校選手権  
予選リーグ

順位決定トーナメント

島根中央 2-0 矢上

島根中央 0-2 浜田商業

島根中央 2-1 益田翔陽

りがとうございました。

### 男子野球部

○全国高校選手権島根大会  
2回戦

○石東地区高校新人  
島根中央 8-10 松江工業

島根中央 9-3 通摩

島根中央 2-3 大田

島根中央 1-2 矢上

島根中央 2-1 益田翔陽

### 陸上競技部

○中国高校総体  
男子800mH

伊藤昌直 準決勝出場

男子400mH  
安部暁生 決勝6位

女子800m  
安部暁生 出場

男子カヤックペア 500m  
河野賢晃・(他校)

○	男子力ヤックシングル	U16	予選1組
C	準決勝	児島	生知
9位	児島	生知	少年男子
4位	力ヤックシングル	200m	特別国民体育大会カヌー競技
準決勝	吉村	颯人	少年男子
4位	少年男子	吉村	少年男子
少年男子	力ヤックシングル	500m	力ヤックペア
少年男子	吉村	颯人	力ヤックペア
3位	植出土虎・河野賢晃	200m	1位
少年男子	植出土虎・河野賢晃	200m	少年女子
少年男子	力ヤックシングル	200m	力ヤックシングル
少年男子	藤倉萌	萌	9位
少年女子	カヤックペア	200m	少年女子
少年女子	カヤックシングル	500m	カヤックペア
少年女子	藤倉萌	萌	6位
少年女子	品川聖奈・宮本光姫	200m	少年女子
少年女子	カヤックペア	500m	カヤックペア
少年女子	吉村颯人	500m	8位
少年女子	吉村颯人	500m	中国高校新人力ヌースプリント選手権
斗空	大樹賢晃	文晃	男子力ヤックシングル
置名	河村河野	吉村	6位
6位	河村河野	吉村	5位
5位	河村河野	吉村	4位
4位	吉村	颯人	3位
3位	吉村	颯人	2位
2位	吉村	颯人	1位



剣道部

○県高校選手権  
男子個人 松原誘治 初戦敗退

【男子バスケットボール部】

○県高校選手権

吹奏樂部

○全日本吹奏楽コンクール島根県大会  
高等学校小編成の部 金賞

【ソフトテニス部】  
○特別国体島根県予選会一次予選  
女子個人戦

○県高校音楽コンクール  
木管の部  
金賞 有田美乃里 高木妃音  
金管の部

金賞  
銀賞

金賞  
銀賞  
日野原楓  
南谷栄那

編集後記

新型コロナウイルス感染症の影響も徐々に小さくなり、学校行事や部活動など通常に近い形で行われるようになつてきました。多くの皆さまの寄稿により2学期に行われたPTA活動や各部活動の大會結果を掲載することができました。「Message」に寄稿いたしました皆さま、ありがとうございました。

今年も残りわずかとなりました。新型コロナウイルスに限らずインフルエンザ等感染症の予防もしつかりしながら、新たな年を迎えるでしょう。

皆さまにとつて、来年が良い年でありますように！